
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 04.02.2020  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Senioren und Soziales (JSuS_04_VII) wurde 
am Dienstag, 04.02.2020 im Sitzungszimmer des Rathauses, Hohenerxlebener Str. 12, 
Staßfurt durchgeführt. 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 19:50 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Jörg Bünemann   
Herr Peter Rotter   

Fraktion DIE LINKE 
Frau Bianca Görke   
Herr Peter Maier   

Fraktion FDP 
Herr Steffen Seebach   

Fraktion SPD/Grüne 
Herr Michael Hauschild   

Fraktion AfD 
Herr Hans-Günter Pilz   

beratende Mitglieder 
Herr Ralf-P. Schmidt   

Protokollantin 
Frau Marina Rzehaczek 

Verwaltung 
Herr Oberbürgermeister Sven Wagner 
Herr Hans-Georg Köpper – Fachbereichsleiter I 
Frau Ina Siebert – Fachdienstleiterin Schule, Jugend und 
Kultur 
Frau Christine Fischmann – Gleichstellungs- und Inklusions-
beauftragte  

Stadtseniorenbeirat 
Frau Heike Schattschneider   

Abwesend: 
 
 

 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  7 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

4. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen und 
Veränderungen der Tagesordnung  
 

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
 

6. Informationen der Verwaltung 
  

7. Einwohnerfragestunde 
  

     Beratung und Beschlussfassungen  
 

8. Bestellung von Frau Angelika Loch in den Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt 
Beschlussvorlage 0107/2020 
 

9. Sachantrag zur Beteiligung an dem Landesprojekt – Sozialarbeiter in Kindertages-
stätten 
Sachantrag 0115/2020 
 

10. Einvernehmensherstellung LQE-Vereinbarung Katholisches Kinderhaus St. Martin 
2017 – 2020 
Beschlussvorlage 0118/2020 
 

11. Sachantrag zur Veränderung der Prioritätenliste Spielplätze der Stadt Staßfurt zu-
gunsten des Standortes im Ortsteil Neundorf 
Sachantrag 0120/2020 
 

12. Anfragen und Anregungen  
 

 
 
 



JSuS_04_VII 04.02.2020    Seite 3 von 6 

Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses  
  

Herr Hauschild eröffnet die Sitzung des Ausschusses und begrüßt alle Anwesen-
den. 
 
Herr Rotter 
weist Herrn Steffen Seebach als Nachrücker in den Stadtrat auf die ihm oblie-
genden Pflichten gemäß §§ 32, 33 KVG LSA und auf die Regelungen zur Haftung 
gemäß § 34 KVG LSA hin.   
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

Es sind 7 stimmberechtigte Mitglieder des Ausschusses anwesend. Die Be-
schlussfähigkeit wird festgestellt.  
 

 4. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informatio-
nen und Veränderungen der Tagesordnung  

  
Herr Hauschild 
Die Fraktion SPD/GRÜNE zieht den Sachantrag zur Veränderung der Prioritäten-
liste Spielplätze der Stadt Staßfurt zugunsten des Standortes im Ortsteil Neundorf 
(TOP 11) zurück. 
 
Abstimmung über die geänderte Tagesordnung: Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0 

    
 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
  

Herr Hauschild lässt über die Niederschriften vom 05.11.2019 und 03.12.2019 
abstimmen.  
 
05.11.2019: Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1   
03.12.2019: Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1   
 
Die Niederschriften werden ohne Änderungen festgestellt.  

    
 6. Informationen der Verwaltung  
  

Frau Siebert 
Ich möchte Sie über den aktuellen Stand der Baumaßnahmen in den Kinderta-
geseinrichtungen informieren.  
 
Kita Pusteblume: Der Innenausbau schreitet voran. Die Fliesen-, Heizungs- und 
Malerarbeiten sind erledigt. Die Arbeiten an den Außentüren beginnen ab 
24.02.2020. Die Metallbauarbeiten an der Fassade sind ab dem 16.03.2020 ge-
plant. Die Aufträge für die ergänzende Möblierung sind am 31.01.2020 versandt 
worden. Derzeit laufen die Planungen für die Außenanlagen.  
 
Kita Benjamin Blümchen: Am 03.02.2020 fand eine Elternversammlung statt. Hier 
wurden Informationen zum Stand der Baumaßnahme gegeben.  
Die Arbeiten am Rohbau haben begonnen und sollen am 24.05.2020 fertig sein. 
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Danach erfolgt die Dacheindeckung und zeitgleich die Metallarbeiten, wie Fens-
ter, Türen und Brandschutztüren. Unser Ziel ist es, dass Anfang Juni das Gebäu-
de regendicht und die Fassade geschlossen ist. Die Lose für Heizung, Lüftung, 
Sanitär, sowie Elektro und Brandschutz sind ausgeschrieben und die Submission 
findet am 06.02.2020 statt.  
Die Vergaben für den Innenausbau, das Wärmedämmsystem, den Innenputz, 
Tischler- und Estricharbeiten werden derzeit vorbereitet. Für einige Gewerke be-
steht derzeit noch Klärungsbedarf hinsichtlich des Brandschutzes. Wir haben 
dazu schon Gespräche mit dem Brandschutzplaner und dem Landkreis geführt. 
Die Planungen für das Außengelände laufen derzeit. Die Arbeiten sind von Sep-
tember bis November vorgesehen.  
 
Bergmännchen: Die Gebäudeplanung wird derzeit mit Unterstützung der SALEG 
durchgeführt. Der neue Planer muss dann entscheiden, ob die Planung des Büro 
König beibehalten werden kann. Es ist eine Elternversammlung geplant. Es gibt 
derzeit jedoch noch keinen Termin.  
 
Zwergenland: Durch das Büro Labudda wird derzeit das Brandschutzkonzept 
erstellt.  
 
Weiterhin möchte ich Sie über das Gute-Kita-Gesetz informieren. Gemäß § 13 
Absatz 4 Satz 2 KiFöG ist ab dem 01.01.2020 bis zum 31.12.2021 nur der Kos-
tenbeitrag für das älteste betreute Kind und für jedes weitere Kind zu entrichten, 
das die Schule besucht.  
Wir müssen nun zum 01.01.2020 zurückrechnen. Wir konnten nicht früher han-
deln, da das Gesetz erst in Kraft treten musste.  
 
Herr Rotter 
Es wäre schön gewesen, wenn man mich als Ortsbürgermeister zur Elternver-
sammlung der Kita in Förderstedt eingeladen hätte.  
 
Herr Hauschild  
Zur Sitzung des Ausschusses am 30.03.2020 sollte es umfassende Informationen 
zu den Kindergärten geben.  
 

 7. Einwohnerfragestunde  
  

Es gibt keine Fragen.  
 

  Beratung und Beschlussfassungen  
    
 8. Bestellung von Frau Angelika Loch in den Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt 

Beschlussvorlage 0107/2020 
  

Es gibt Beratungsbedarf.   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Ausschuss für Jugend, Senioren und Soziales beschließt die Bestellung von 
Frau Angelika Loch in den Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 9. Sachantrag zur Beteiligung an dem Landesprojekt – Sozialarbeiter in Kin-
dertagesstätten 
Sachantrag 0115/2020 

  
Es gibt Beratungsbedarf.  
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Frau Siebert 
Es gab eine Information an die Mitglieder des Ausschusses, dass die Umsetzung 
des §  23 KiFöG mit Hilfe eines Antragsverfahrens im Jahr 2019 erfolgte. Es be-
teiligten sich die Einrichtungen "Pusteblume" und "Leopoldshaller Spatzennest". 
Der Antrag der Kita "Pusteblume" hatte keinen Erfolg. Das "Leopoldshaller Spat-
zennest" erhält seit November 2019 Personalkosten für 20 Wochenstunden zu-
sätzliches pädagogisches Fachpersonal. Die Einführung von Sozialarbeit in den 
Kindertagesstätten im Salzlandkreis ist derzeit nicht umsetzbar. 
 
Eine Abstimmung ist nicht notwendig.  
 

 10. Einvernehmensherstellung LQE-Vereinbarung Katholisches Kinderhaus St. 
Martin 2017 – 2020 
Beschlussvorlage 0118/2020 

  
Es gibt Beratungsbedarf.  
 
Herr Schmidt 
Ich beantrage, dass die Abstimmung nach Jahresscheiben erfolgt.  
 
Abstimmung über den Antrag: Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 

  Einvernehmensherstellung LQE-Vereinbarung Katholisches Kinderhaus St. 
Martin 2017  

    
 Ja 0  Nein 0  Enthaltung 7   

 
  Einvernehmensherstellung LQE-Vereinbarung Katholisches Kinderhaus St. 

Martin 2018 
    
 Ja 0  Nein 0  Enthaltung 7   

 
  Einvernehmensherstellung LQE-Vereinbarung Katholisches Kinderhaus St. 

Martin 2019  
    
 Ja 0  Nein 1  Enthaltung 6   

 
  Einvernehmensherstellung LQE-Vereinbarung Katholisches Kinderhaus St. 

Martin 2020  
    
 Ja 0  Nein 2  Enthaltung 5   

 
 abgelehnt 

 11. Sachantrag zur Veränderung der Prioritätenliste Spielplätze der Stadt 
Staßfurt zugunsten des Standortes im Ortsteil Neundorf 
Sachantrag 0120/2020 

    
 zurückgezogen  

 
 12. Anfragen und Anregungen  
  

Frau Schattschneider 
Ich habe im September 2019 eine Anfrage zur Altersarmut gestellt, welche nicht 
beantwortet ist.  
 
Frau Rzehaczek 
Die Antwort zu Ihrer Frage liegt Ihren Sitzungsunterlagen bei.  
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Frau Schattschneider 
Ich möchte die Stellungnahme des Seniorenbeirates zur Veränderung der Öff-
nungszeiten des BürgerService in Förderstedt abgeben. (Anlage 1 zur Nieder-
schrift) 
 
Herr Wagner 
Wir haben uns intern Gedanken gemacht. Der Gedanke, dass die Öffnungszeiten 
geändert werden, wurde auch mit Zahlen untermauert.  
Im Ortschaftsrat Förderstedt gab es den Vorschlag, dass der BürgerService 2-
mal pro Monat am Vormittag geöffnet haben sollte. Diesem Vorschlag sind wir 
gefolgt.  
 
Herr Köpper 
Die Öffnungszeiten in Staßfurt und in Förderstedt stehen in keinem Verhältnis. 
Einige Städte bieten gar keine Samstagsöffnungszeiten an. Die Sprechzeiten des 
BürgerService werden aber generell vor allem Vormittag genutzt.  
 
Frau Schattschneider 
Eine Öffnung am Nachmittag ist dennoch wichtig, denn so kann zum Beispiel ein 
Kind seine Eltern oder Großeltern fahren.  
 
Herr Schmidt  
Ich finde die Anregung gut, dass man die Öffnungszeiten an die Buszeiten kop-
pelt. Der Seniorenbeirat hat vorgeschlagen, dass die Öffnungszeiten in Staßfurt 
am Montag gestrichen werden und dafür dann an 2 Tagen in der Woche der Bür-
gerService in Förderstedt geöffnet wird. Das finde ich nicht gut. Wir sind eine 
Stadt und somit alle gleich.  
 
Herr Rotter 
Wir haben die Erreichbarkeit mit den Bussen auch im Ortschaftsrat Förderstedt 
angesprochen. Es sollte alles so bürgerfreundlich wie möglich gestaltet werden.  
 
Herr Maier 
Der ÖPNV funktioniert generell nicht. Brumby, Üllnitz und Glöthe sind komplett 
abgeschirmt. Wichtig ist doch, dass jemand, der wirklich niemanden hat, auch die 
Möglichkeit erhält seine Wege zu erledigen.  
 
Frau Schattschneider 
verliest einen Antrag des Seniorenbeirates. (Anlage 2 zur Niederschrift)  
 
Frau Görke 
Im Namen der Fraktion DIE LINKE habe ich einen Sachantrag zur Bildung einer 
Arbeitsgruppe Pflege gestellt. Ziel soll die bedarfsgerechte Sicherstellung von 
Pflegeplätzen und Fachpersonal Pflege in der Stadt Staßfurt sein.  
 
Frau Schattschneider 
Ich bitte darum, dass der Seniorenbeirat mit einbezogen wird.  
 
Herr Schmidt 
Ich finde es wirklich gut, dass zum Pflegestrukturplan aus allen Richtungen etwas 
kommt.  

 

Michael Hauschild 
Ausschussvorsitzender 

Marina Rzehaczek 
Protokollantin 
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